

LIEN AFRIQUE DECEMBRE 2022

Communauté de Kinshasa

L'Université Protestante au Congo (UPC), organise chaque année pour les étudiants en médecine, un stage obligatoire qui se fait pendant les grandes vacances. Ce stage a une durée d'un mois. C'est un stage de santé publique axé essentiellement sur les activités des soins de santé primaires qui vise la protection infantile des soins des enfants de 0 à 5 ans et des femmes gestantes (la femme enceinte). De ce fait, les sœurs Leticia KINIMO et Rodeline IZAY ont effectué leur mois de stage professionnel: **07/11 au 15/12/22** au centre hospitalier MOYI MWA TONGO à LIMETE et au centre hospitalier de KINGASANI dirigé par les sœurs de pauvres de BERGAME.

12/12 : Arrivée de Sœur Marie en partance pour la Côte d'Ivoire pour la



visite et formation des jeunes professes à Kinshasa et en Côte d'Ivoire. Pendant à Kinshasa, elle s'est entretenue avec les jeunes professes Sœurs LETICIA et RODELINE autour du thème « suivre le christ à contrecourant ».

Pour bien préparer l'arrivée de l'Emmanuel parmi nous, nous avons eu la recollection communautaire animée par le père Willy BONDUKU, prêtre Oblat de Marie Immaculé au autour du thème « Attendre le Messie dans la foi et l'obéissance, comme Saint Joseph ». Dans ses propos le père a insisté sur trois



points essentiels qui ont fait l'objet de partage : Savoir assumer la

présence du Christ comme Saint Joseph, ne pas fuir devant notre responsabilité et laisser faire Dieu et enfin être réaliste comme Joseph. Pour clore ses enseignements, le père nous a invitées à lire positivement les évènements malheureux qui nous arrivent dans la vie.

Comme il est de coutume, le **25/12** de chaque année, nous renouvelons nos vœux. Au cours de la rénovation, nous avons été invitées à prier avec les symboles : la pirogue, le sable, l'eau et un chemin tournant ... pour marquer le tournant aujourd'hui et à méditer sur la prise en charge.

Communauté Ste Anne

Le **1**^{er} **décembre 2022**, la cté de St Anne a participé à la messe en mémoire de la Bienheureuse Anuarite dans la Paroisse qui lui est dédiée. C'est un jour de fête nationale au Congo.



04 décembre 2022: Marche pour la paix à travers toute la RDC avec tous les agents pastoraux et les fidèles autour de leurs Evêques et leurs Archevêques qui ont pris d'assaut les rues pour se diriger vers les gouvernorats.

Jeudi, 08 décembre 2022, en

vue de bien vivre le temps de l'Avent et la récollection communautaire chaque membre de la cté a fait un exposé sur une figure biblique reçue par tirage au sort : Sr Michelle : Zacharie, Sr Christine : la Vierge Marie, Sr Catherine : St Joseph, Francisca, Elisabeth, Ange-Christiane : Ange Gabriel, Mireille : Isaïe et Bibiche : Sophonie

Ce même jour la communauté a commencé sa récollection du temps de l'Avent qui avait pour thème « *Ecoute et obéissance à la manière de la Vierge Marie* ». Elle était animée par l'Abbé Dieu Donné KAMBLE.

21/12/2022: Noël à chemchem, c'était le bonheur et la joie des enfants. Toute la communauté était autour de Sr Christine et ses maitresses. C'était une belle fête. Ce même jour, Sr Albertine est allée à Banalia pour participer à la Noël des élèves de la source.

C'était aussi la Noël le **23/12/2022** au Complexe scolaire « Mashahidi » et au lycée Chemchem. Les sœurs et les postulantes se sont organisées pour

soutenir nos sœurs de part et d'autre.

25/12/2022, la cté a célébré Noël avec les sœurs du Secteur dans la cté de Mashahidi.

Activités des vacances





Atelier de

Jardinage





Sport

Cuisine

Communauté du Noviciat

Le **25 décembre** : Célébration de Noël avec le Noviciat pour le renouvèlement des vœux. Le même jour, la novice Grâce a terminé son séjour de stage de trois mois dans la communauté de Niangon.

Du **27 au 28 décembre**, toute la communauté s'est retrouvée à Bouaké pour la fin de stage des novices Annie et Marcelle. Au retour, la communauté a visité la Basilique Notre Dame de la Paix de Yamoussoukro.





31 décembre : sortie détente à Jacqueville, au bord de l'océan avec les jeunes professes qui venaient de finir leur formation et la communauté du Noviciat.

Le **1**^{er} **Janvier**, nous avons célébré le nouvel An avec nos sœurs de la

communauté de Niangon.



Communauté de Niangon

26/11 : Sœur Emilienne et la novice Marie Grâce ont participé à la journée diocésaine des enfants qui a eu lieu à la paroisse saint Vincent de Paul d'Abobodoumé. C'était une grande journée de prière et d'adoration avec tous les enfants du diocésain de Yopougon.

19/12 : Arrivée de Sœur Marie SAFI en Côte d'Ivoire pour la formation et l'encadrement des jeunes professes.

La première semaine du mois de décembre a été consacrée aux évaluations du premier trimestre 2022-2023. A partir du **19 décembre**, nous avons commencé nos activités festives par un match de maracana opposant les différentes sessions du foyer. La coupe a été remportée par les élèves de la pâtisserie. **Le 20 décembre** nous avons eu l'arbre de Noël en présence de nos sœurs Marie Safi de passage en Côte d'Ivoire et Sœur Nicole Bendambo membre de la communauté de Niangon. Nous avons organisé le concours de la plus belle classe remportée par la session

couture. Les grands jeux qui ont objectif d'amener pour apprenants à voir leur esprit de créativité. Nous avons profité de l'occasion pour dire au revoir à la novice Grace MONZIA qui a été très active pendant son stage communautaire. Elle a remercié la direction, le personnel et tous les élèves pour leur participation à son épanouissement durant ces trois mois. Tous les enseignants ont chacun reçu un lot. La novice a été remercié à son tour pour sa présence parmi nous avec des cadeaux. La sœur Bienvenue a profité pour souhaiter meilleurs



vœux 2023 à tous les enseignants et les élèves dans l'espoir de les retrouver tous en 2023. C'est par un partage de repas et de pas de danses qu'a pris fin la belle cérémonie. La rentrée est prévue pour le **09 janvier 2023.**

Rappel à Dieu du père de Monsieur Kpandien Beller, enseignant en classe de CM2 au foyer. Décès survenu le 25 décembre de la suite d'une longue maladie. Les obsèques se dérouleront du **06 au 08 janvier 2023** à Bouaké.

Du **28 au 29 décembre** : Session des JP secteur Cote d'Ivoire donnée par sœur Marie SAFI, assistée de sœur Marie Antoinette BISIE avec thème : « **Suivre le christ à contrecourant** ».

Communauté de Bouaké

Du **02 au 03 décembre** : Sr Roselyne a participé aux obsèques du grandpère de notre postulante Ange qui a eu lieu à Kotobi.

Dimanche 04 décembre : Sr Marlaine a participé à la messe d'ouverture des activités diocésaines des ministres de la collecte et des servants de messe du diocèse à la paroisse st Martin.

07 Décembre : La communauté a eu la joie d'accueillir la maman de Sr Elie Vianney de passage pour ses soins à Bouaké

Du 09 au 11 Décembre : Récollection communautaire au monastère

bénédictine : Thème : « Le mystère de l'incarnation » animée par le père Dieudonné moine Bénédictin.





Anniversaire de Sr Danièle

Samedi 24 Décembre : Les novices et les jeunes professes ont participé à la Noël des enfants. Cette journée a débuté par une messe. Ensuite elle a fait place aux concours de danses, de poésies. Sr Roselyne faisait partie des membres du jury. La compétition s'est faite avec 10 CEB de la paroisse.

Du **27 au 28 décembre** : Fin de stage des novices Annie et Marcelle. Les Sœurs Elie Vianney et Marlaine se sont rendues à Abidjan pour leur

formation avec sœur Marie SAFI assistée par sœur Marie-Antoinette BISSIE.

28 Décembre : Messe de la paix célébrée par Mgr Jacques AHIWA à la cathédrale Sainte Thérèse.

FORMATION DES JP SECTEUR CÔTE D'IVOIRE

19 décembre: Sœur Marie est arrivée à Abidjan pour la visite et la formation des JP. Du 22 au 24 décembre, elle a visité les jeunes professes de la communauté de Bouaké, Marlaine et Élie-Vianney. Et du 28 au 29 décembre, les jeunes professes se sont rassemblées à la communauté de Niangon pour la session ayant comme thème: « suivre le christ à contrecourant ». Il s'agissait de comprendre le contexte dans lequel Jésus a accepté de naître et vivre dans la contradiction des hommes politiques et religieux de son époque. La session était animée par sœur Marie, assistée par sœur Marie- Anto.

Pour nous qui sommes à sa suite, nous devons nous préparer chaque jour sur ce chemin que le Christ trace devant nous. Nous ne sommes pas épargnées des difficultés du monde parce que nous nous sommes mises sur le chemin de la vie consacrée. Mais si nous acceptons de suivre le Christ en vérité, les difficultés seront pour nous une sorte de l'Epiphanie de Dieu, le lieu où Dieu veut nous communiquer quelque chose de très important pour notre vie. L'essentiel est de rester ancrée en Dieu pour tenir dans les épreuves.

Au terme de la La formation, nous avons fait une sortie détente à Jacqueville, au bord de la mer.





